

**Samedi 29 et Dimanche 30 janvier 2011**

Vœux interreligieux SUCY EN BRIE 23 janvier 2011 : intervention de la communauté catholique

Je suis heureux aujourd'hui d'être à cet échange de vœux entre les différentes communautés religieuses, madame le Maire et la municipalité, d'autant plus que c'est la première fois pour moi.

Que se souhaiter, si ce n'est ce qu'on désire de meilleur pour l'autre : santé, prospérité... c'est ce qu'on a l'habitude d'échanger...

Mais entre communautés croyantes nous pouvons échanger un peu plus : tout d'abord le souhait de cette fraternité que nous manifestons aujourd'hui et que nous avons sans cesse à construire et promouvoir, pour permettre l'émergence d'un monde de justice et de paix

Se souhaiter aussi, à travers nos différentes traditions, une ouverture sans cesse grandissante aux autres, à l'Autre. L'actualité présente m'invite à quelques réflexions dans cette voie.

Tout d'abord cette réflexion du pape Benoît XVI, dans son encyclique sociale « Caritas in veritate » (l'amour dans la vérité), qui dit au numéro 57 : « Le dialogue entre foi et raison ne peut que rendre efficace l'œuvre de la charité dans le champs social et constitue le cadre le plus approprié pour encourager la collaboration *fraternelle entre croyants et non-croyants* dans leur commune intention de travailler pour la justice et pour la paix de l'humanité. »

Cette réflexion du pape Benoît XVI me rappelle deux événements plus ou moins proches :

- tout d'abord, proche de nous, l'ouverture récente d'une épicerie solidaire, au Rond d'Or, ouverte aux plus démunis de la Communauté d'agglomération
- et enfin ce qui se passe en Tunisie, qui touche nos différentes communautés à divers titres. Pour les chrétiens nous ne pouvons oublier qu'elle fut la patrie de Saint Cyprien, évêque de Carthage et Docteur de l'Eglise, et que Saint Augustin y joua un grand rôle dans la défense de la foi chrétienne.

Ensuite un article, dans le journal « La Croix » de ce week-end, d'Alain Finkielkraut, intitulé « la mémoire nous invite à la vigilance », au sujet de la Shoah. Article qui nous invite à tourner notre regard vers les exclus de notre société : « l'Europe s'est fondée sur le « plus jamais cela », plus jamais l'exclusion, la discrimination. Elle conclut à la nécessité d'une ouverture totale et d'une tolérance radicale. »

Je ne peux m'empêcher d'évoquer la situation de ceux et celles qui en Europe vivent une certaine exclusion : je pense plus particulièrement à la situation des Roms, qui ne peut nous laisser indifférents où qu'ils soient.

Enfin, je voudrai terminer l'appel lancé à l'initiative de la Conférence Saint Vincent de Paul et de 24 associations caritatives : « pas de solitude dans une France fraternelle ». Appel entendu par le gouvernement : la solitude a été déclarée, par Monsieur le Premier Ministre M. François Fillon, le 22 décembre 2010, Grande Cause nationale pour l'année 2011 :

Je relis quelques lignes de l'appel lancé par les associations :

*« La France, souvent mieux protégée et mieux lotie sur le plan économique et social dans une Europe apaisée, n'échappe pas cependant aux conséquences d'une situation internationale troublée. Elle voit, chaque jour, arriver des familles fuyant des conditions de vie inacceptables ou dangereuses, à la recherche d'autres lieux capables de les accueillir avec leurs proches dans le respect de leurs traditions et de leurs religions. »*

Le Christ nous a laissé entre autres, à nous chrétiens, ces commandements que nous rapportent les Evangélistes :

- « aimez vous les uns les autres comme je vous ai aimé » (Jn 15, 12) et « tu aimeras ton prochain comme toi-même » (Lc 10, 247 et Dt 6,5)
- Et « ce que vous faites aux plus petits de mes frères, c'est à moi que vous le faites. » (Mt 25, 31...)

En cette célébration interreligieuse des vœux quoi de plus naturel que de se souhaiter : plus de liberté, plus de fraternité, et plus d'égalité pour tous les hommes et femmes de notre pays et à Sucy en Brie, croyants et non-croyants.

Tous mes vœux pour l'année 2011 et plus particulièrement aux communautés religieuses présentes dans notre cité

Père Dominique HENRY

## **Au Fil des Jours**

### **SECOURS CATHOLIQUE**

#### **Collectes Alimentaires les 5 et 6 février 2011**

Le week-end prochain auront lieu les premières collectes alimentaires de l'année à la sortie des magasins

**INTERMARCHÉ et LEADER PRICE de NOISEAU.** Aidez-nous par vos dons en nature à venir en aide aux plus démunis. Merci d'avance.

Des bénévoles pour recueillir les dons sont sollicités. Ils peuvent se faire connaître sans tarder auprès de Jean-Louis Roux - Tel : 01 45 90 85 79

**RENCONTRE AUTOUR DE LA BIBLE** avec Gaby BARBIER : 2 séances au choix à partir de Février : **14h30** ou **20h30** les lundis 7 février, 14 mars, 4 avril et 16 mai.

### **AGENDA de Février 2011 :**

**Mardi 1<sup>er</sup> : 18h00** Chapelet St Martin **Jeudi 3** : réunion catéchuménat 20h30 Ste Bernadette **Vendredi 4** : 11h00 messe maison de retraite Cité Verte – 15h00 Adoration Ste Bernadette **Dimanche 6** : 10h30 messe de l'Alliance Ste Bernadette, 11h00 messe des familles et éveil à la Foi St Martin

